

## **BAB III METODE PENELITIAN**

### **A. Lokasi Penelitian**

Penelitian ini merupakan penelitian kepustakaan, yaitu dengan mengkaji literatur yang di dalamnya terdapat sumber data langsung tentang kohesi gramatikal dan kohesi leksikal. Lokasi penelitian dilakukan di Kecamatan Pringsewu Barat, Kabupaten Pringsewu, Provinsi Lampung Tahun 2020/2021.

### **B. Informan Penelitian**

Penelitian ini bersumber dari buku kumpulan puisi “Doa Untuk Anak Cucu” karya W. S. Rendra. Puisi ini diterbitkan pada tahun 2016, tebal buku 95 halaman, dan warna sampul kombinasi antara warna putih, hijau, coklat, dan hitam. Sumber data tersebut dapat dilihat secara keseluruhan untuk menghasilkan data yang dapat diteliti oleh peneliti. Peneliti mendapatkan informasi melalui buku-buku, dan referensi lain yang dapat membantu peneliti dalam menyelesaikan masalah terutama dalam mengklasifikasikan kohesi gramatikal dan kohesi leksikal dalam kumpulan puisi tersebut.

### **C. Teknik dan Alat Pengumpulan Data**

Pengumpulan data dilakukan untuk memperoleh data-data yang akurat dalam berbagai setting sumber. Peneliti menggunakan studi kajian pustaka untuk memperoleh data dalam penelitian.

Kajian pustaka, yaitu mempelajari teori-teori dan buku-buku yang berhubungan dengan permasalahan yang diteliti oleh peneliti. Peneliti juga menggunakan teknik pengumpulan data dengan metode simak. Menurut Sudaryanto (dalam Utari, 2014: 51) metode simak atau penyimakan dapat disejajarkan dengan metode pengamatan atau observasi karena kegiatan yang dilakukan dasarnya adalah menyimak atau mengamati penggunaan bahasa. Penggunaan bahasa yang dimaksud berupa penggunaan bentuk kohesi pada semua kata, frasa, dan kalimat dalam kumpulan puisi “Doa Untuk Anak Cucu”. Teknik yang digunakan dalam analisis kohesi pada penelitian ini adalah teknik sadap, yaitu kegiatan penyadapan bahasa yang dilakukan oleh peneliti. Teknik sadap yang digunakan yakni dengan membaca karena penggunaan bahasa yang disadap berupa tulisan. Teknik lanjutan yang digunakan dalam pengumpulan data yaitu teknik cacat untuk mencatat data yang diperoleh dari hasil penyimakan.

Penelitian ini mengurai dan mengklasifikasikan data berdasarkan jenis kohesi gramatikal dan kohesi leksikal dalam data tersebut. Kumpulan puisi “Doa Untuk Anak Cucu” karya W. S. Rendra yang dijadikan objek penelitian. Berikut tahap-tahap data kohesi gramatikal dan kohesi leksikal pada kumpulan puisi Doa Untuk Anak Cucu

1. Membaca puisi kumpulan “Doa Untuk Anak Cucu” satu-persatu dan mencermatinya.
2. Mengelompokkan bentuk kohesi gramatikal dan leksikal sesuai judul puisi dengan tabel.
3. Membaca ulang data yang sudah dikumpulkan.

#### **D. Teknik Pemeriksaan Keabsahan Data**

Keabsahan data merupakan yang paling penting dalam penelitian. Keabsahan data merupakan derajat keabsahan atau kepercayaan satu penilaian akan dicantumkan oleh standar yang digunakan. Teknik pemeriksaan keabsahan data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu uji kredibilitas dengan cara meningkatkan ketekunan serta menggunakan bahan referensi. Meningkatkan ketekunan berarti melakukan pengamatan secara lebih cermat dan berkesinambungan. Meningkatkan ketekunan dapat meningkatkan kredibilitas data karena peneliti bisa mengecek kembali apakah data yang telah ditemukan ada yang salah atau tidak, sehingga peneliti dapat memberikan deskripsi data yang akurat dan sistematis tentang apa yang diamati. Bekal peneliti untuk meningkatkan ketekunan adalah dengan cara membaca referensi buku maupun hasil penelitian atau dokumentasi-dokumentasi yang terkait dengan temuan yang diteliti.

#### **E. Teknik Analisis Data**

Analisis data kualitatif adalah upaya yang dilakukan dengan jalan bekerja dengan data, mengorganisasikan data, memilah-milahnya menjadi satuan yang dapat dikelola, mensintesiskanya, mencari dan menemukan pola, menemukan apa yang penting dan apa yang dipelajari, dan memutuskan apa yang dapat diceritakan kepada orang lain. (Moleong, 2017: 248)

Penelitian ini merupakan penelitian yang menggunakan metode kualitatif yang bersifat deskriptif yang menitik beratkan pada segi ilmiah dan mendasarkan pada karakter yang terdapat dalam data. Data yang terkumpul

berbentuk kata-kata, sehingga tidak menekankan pada angka-angka. Peneliti menganalisis jenis kohesi gramatikal dan kohesi leksikal dalam kumpulan puisi "Doa Untuk Anak Cucu" karya W. S. Rendra, kemudian , mendeskripsikannya secara sistematis.

Penelitian ini merupakan penelitian non hipotesis sehingga langkah-langkah analisis data dalam penelitian ini sebagai berikut:

1. Membaca dan mempelajari teori yang berkaitan dengan kohesi gramatikal dan kohesi leksikal.
2. Membaca dan mencermati puisi kumpulan "Doa Untuk Anak Cucu" satu-persatu.
3. Membuat sinopsis sesuai dengan judul puisi dalam kumpulan puisi "Doa Untuk Anak Cucu".
4. Mengelompokkan bentuk kohesi gramatikal dan leksikal sesuai judul puisi.
5. Melakukan pembahasan dari aspek gramatikal dan aspek leksikal sesuai judul puisi dalam kumpulan puisi "Doa Untuk Anak Cucu"
6. Menarik kesimpulan dari hasil analisis data.